

**Hallan cuerpo de mujer, violentado.** Una mujer de aproximadamente 35 años fue encontrada muerta, atada de pies y manos con cinta canela, en un cuarto de azotea en el quinto piso del edificio de Zamora 80, en la Condesa, en la alcaldía de Cuauhtémoc. El hallazgo del cuerpo fue hecho por vecinos, aproximadamente a las 19:00 horas.



# Estrés por covid, la otra batalla de la Policía

OFRECEN ATENCIÓN SICOLÓGICA



La SSC ha creado una unidad en la que se han atendido problemas de pareja y por menores en casa, en su mayoría

POR GERARDO JIMÉNEZ  
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

A poco más de un año de que fue decretada la emergencia sanitaria por covid-19 en nuestro país, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ha brindado nueve mil 238 consultas de apoyo psicológico y emocional a policías y personal en general que labora en esa dependencia.

Miguel Godínez Sainz, director Ejecutivo de Salud y Bienestar en la SSC, detalló en entrevista con **Excelsior** que más de 30 por ciento de esas, es decir, tres mil 768 consultas son atenciones directas por efectos de la pandemia: relaciones de pareja, estrés por atención de menores en casa y duelo por haber perdido a un familiar.

Para atender estos problemas, desde el 23 de agosto, la SSC tiene una Unidad de Atención y Referencia Psicológica (UARP) que se une a la Coordinación de Servicios Médicos y que lleva a cabo todo el apoyo en salud mental a los integrantes de la policía capitalina.

Junto con esta sede hay 55 consultorios de ayuda psicológica instalados en los principales edificios de la SSC como el de Liverpool 136, sus oficinas de Avenida Balderas, de Tlaxcoaque, Balbuena y el Agrupamiento de Zorros, al oriente de la ciudad, entre otros.

La UARP, fue motivada, refirió Miguel Godínez, luego de que el propio titular de la SSC, Omar García Harfuch atendiera personalmente la crisis emocional de un policía de tránsito que intentó suicidarse —porque su esposa lo había abandonado— cuando realizaba vialidad al paso del convoy del funcionario, el pasado 5 de marzo de 2020. Actualmente, este policía sigue en tratamiento psicológico dentro de la UARP y ha logrado superar la crisis, aseguró Godínez Sainz.

Desde junio, cuando comenzó formalmente la UARP, se tienen registro de mil 664 pacientes que han sido atendidos en este sitio.

“También damos atención telefónica. Desde el año pasado, cuando se dio a conocer el decreto que informó sobre la pandemia, se han dado 798 (atenciones) específicamente en ese tema: lamentablemente compañeros que pasaron por la enfermedad o bien, algún familiar que haya pasado por la enfermedad”, señaló el funcionario.

## COMO ENEMIGOS

Cristina, una policía de la Zona Oriente, quien tiene 10 años en la SSC, se separó de su esposo.

“La pandemia influyó



Foto: Quetzalli González

Unidad de Atención y Referencia Psicológica (UARP) fue creada para dar atención sicoemocional a los agentes de la SSC.



Foto: Quetzalli González

La UARP cuenta con especialistas en psicología y tanatología para asesorar a los agentes en diversos problemas.



Foto: Quetzalli González

Miguel Godínez, director de Salud y Bienestar en la SSC, dijo que en la UARP se han dado 3,768 atenciones derivadas de covid.



El trabajo de mi esposo disminuyó y en lugar de verme como apoyo me vio como enemigo y se retiró.”

**CRISTINA**  
POLICIA DE LA ZONA ORIENTE



Ya es muy complicado estar las 24 horas con pareja en casa, genera a veces mucha tensión.”

**JULIO CÉSAR**  
POLICIA PREVENTIVO MILPA ALTA



Foto: Quetzalli González

La UARP de la SSC se creó tras un acuerdo 33/20 que fue publicado en la *Gaceta Oficial* el 14 de junio de 2020.

EL DATO

## Creación

La UARP fue impulsada luego de que un agente trató de suicidarse cuando cuidaba el paso del jefe de la Policía.

porque el trabajo de él disminuyó mucho y, en lugar de verme como un apoyo porque yo tengo trabajo seguro, me vio como su enemigo”, dijo esta mujer de 36 años.

Cristina ahora debe hacerse cargo del hijo de ambos y considera ese peso emocional no le permite tener claridad en su trabajo.

“Se pierde la concentración,

por estar triste, pensando en situaciones que en ese momento no se tienen resueltas”, expone.

Julio César Vázquez es un preventivo de Milpa Alta que vive en las inmediaciones del Metro Tacuba. Los trayectos lo agotan y cuando llega a casa sólo busca descansar, lo que le ha provocado conflictos con su esposa y el temor fundado de una separación.

“La pareja exige tiempo, atenciones”, expuso resignado.

El agente reconoce que la pandemia influyó pues antes podía salir con su pareja y ahora se limitan a sólo estar en casa.

También ha perdido a compañeros por culpa del virus.

Julio César lleva un mes de terapia en la UARP para salvar seis años de relación.

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad\_Exc



**COMUNIDAD**

EXCELSIOR SÁBADO 6 DE MARZO DE 2021

COLONIA MORELOS

## Matan a un elemento de la Guardia Nacional

Un agente de la Guardia Nacional, adscrito al estado de Michoacán, fue asesinado ayer, en la colonia Morelos.

Su esposa, quien lo identificó como Marlone V., indicó que se dirigían a su casa, sobre Jesús Carranza, cuando unos sujetos le dispararon al agente en cuatro ocasiones y huyeron.

El hombre, herido, fue trasladado al hospital donde murió.

— De la Redacción

TRAS MANIFESTACIONES DEL MARTES

## Ascendieron a 1,571 agentes

MUJER, TU ESPACIO ES UNA REALIDAD

Las mujeres fueron reconocidas por su labor de seguridad y en la contención de manifestaciones

POR WENDY ROA  
wendy.roa@gimm.com.mx

Ayer mil 571 mujeres policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana recibieron su ascenso como parte del reconocimiento a su labor de garantizar la seguridad, paz y justicia de los habitantes en la capital del país.

La ceremonia estuvo encabezada por la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, el titular de la policía capitalina, Omar García Harfuch y la fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy.

“En ese trabajo cotidiano que hacen ustedes en las calles de la ciudad, defendiendo a la ciudadanía frente a la delincuencia, pero también en una manifestación donde se usan objetos peligrosos, conteniendo sin reprimir —sé que es una línea delgada—, pero eso las reivindica a ustedes y reivindica a un Gobierno que es distinto, porque el abuso policial no va con nosotros ni va con la Policía de la Ciudad de México”, expuso.

García Harfuch destacó que los ascensos se entregan a mujeres policías adscritas a la Unidad Metropolitana de Operaciones Especiales y de Inteligencia.

El martes pasado, un grupo de mujeres policías se manifestaron por no haber recibido el ascenso prometido desde hace seis meses.



Foto: Especial

Las agentes de la Policía recibieron sus ascensos en el patio del Antiguo Palacio del Ayuntamiento.

## NOMBRAN SUBSECRETARIA DE DESARROLLO POLICIAL

La maestra Marcela Figueroa Franco fue designada como Subsecretaria de Desarrollo Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

Figueroa asegurará y promoverá la profesionalización y el desarrollo integral de las y los agentes, con un sistema de carrera policial eficiente que incentive el sentido de pertenencia y la vocación de servicio.

Ella cuenta con una maestría en Ciencia Política con especialidad en Política Comparada, por la Universidad Central Europea, con sede en Hungría, y se especializa en temas de seguridad pública y ciudadana. Participó en diversos proyectos de investigación y consultoría para el sector público y privado.



Foto: Especial

Marcela Figueroa Franco fue ascendida ayer a subsecretaria de Desarrollo Policial.

Hasta antes de su designación se desempeñaba como directora General de Carrera Policial dependiente de la Subsecretaría que ahora encabeza.

— De la Redacción



(Estos ascensos) son el reconocimiento al orgullo que representan para la ciudad al mostrar que tenemos una Policía que contiene.”

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
JEFA DE GOBIERNO

COMERCIOS RESIENTEN AFECTACIONES

## Garantizan seguridad en marchas por 8M

DE LA REDACCIÓN  
comunidad@gimm.com.mx

Para garantizar la integridad y seguridad de las mujeres que se manifestarán el próximo lunes durante la marcha del 8M se tendrá acompañamiento de cuerpos de seguridad y de Derechos Humanos, informó Efraín Morales, subsecretario de Gobierno.

En entrevista para la Primera Emisión de **Imagen Radio**, Morales afirmó que se han mantenido en pláticas con diversos contingentes para que las protestas se realicen en un ambiente de calma y sean pacíficas.

Se espera que la movilización más grande salga del Monumento a la Revolución y se empezará a reunir a las 13:00 horas, tiempo en el que ya estarán acompañadas por las policías.

Morales señaló que aún no se tiene definido cuántas



Foto: Elizabeth Velázquez

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana resguardan los comercios que se ubican a lo largo de avenida Juárez.

Ateneas participarán en el operativo.

## SUFREN COMERCIANTES

Tras el resguardo de edificios y monumentos que ya ha iniciado el gobierno capitalino, comerciantes de la zona han mostrado su descontento, ya que apenas inician una etapa de recuperación y son cerrados.

“Tenemos que cerrar porque los manifestantes hacen de las suyas, apenas nos estamos recuperando económicamente y tenemos que cerrar por las marchas”, replicó Enrique, uno de los afectados.

Rodolfo, otro comerciante, indicó que cuando hay protestas, las ventas caen 90 por ciento.

— Con información de Efrén Argüelles